
小坪小学校区住民自治協議会 自治会・町内会代表者懇談会 

 

日時：平成 28 年 11 月 26 日（土）午前 9時 30 分～午前 11 時 30 分 

場所：小坪コミュニティセンター 学習室 

市出席者：山田リーダー、伊達係長、近藤主事、細野専任主査 

住民自治協議会役員：三原会長、大崎副会長、吉田副会長、一柳事務局長、 

赤羽書記、元田理事、友野理事、宮川理事、志村監事、渡邊監事  

自治会：小坪区会（代理）、亀ヶ岡自治会、南ヶ丘自治会、光明寺団地自治会、披露山庭園 

住宅組合法人、ライオンズマンション逗子披露山公園自治会、一ノ沢自治会、披露山町内

会 

市議会：加藤市議 

 

各報告連絡事項 

○小坪コミュニティセンター職員から連絡 

 別紙のとおり、1月 9日(月・祝)に昔遊びで投扇興と投手玉を実施する。子どもから大人

まで楽しめる企画になっている。久木中学校茶華道部によるお茶会体験が行われる。 

（三原会長） 

 小坪コミュニティセンターの活性化に取り組んでいる。その一環として、投扇興と投手

玉を実施する（後援）。 

 

○避難所運営委員会から報告 

（友野氏）チラシのとおり、2 月 11 日に小坪小学校区の避難所運営訓練を実施する。チラ

シは昨年のチラシの日付を変更しただけである。（校正中） 残り 3 日間（12 月 7 日、1 月

7 日、2 月 4 日）の準備があるので、各自治会の方に協力をお願いしたい。 

 

○山田リーダーから説明 

 チラシ「災害写真展」「逗子の未来協議会」「防災行政無線のテレホンサービス」につい

てチラシに基づき説明。 

 

○加藤市議から説明 

 ・「まちのこそだち小坪」について 

 大谷戸会館で 10 月から始まり、サポーターが新規で３名増えたが、まだまだサポーター

が足らないので募集している。まちのこ保育を地域の方に見守ってもらいたい。チラシを

配布するので、回覧をお願いしたい。余ったら、掲示して頂きたい。 

 

 



○認知症サポーター養成講座(11 月 12 日(土)に実施)について 

（一柳氏）25 名の方に参加してもらった。地域包括支援センターは逗子市に３つあり、

西部地区の小坪、久木、新宿は６人でサポートしている。 

 受講してみて、認知症を見分けるのは難しい。例えば、靴の左右が違う、服が季節に合

っていないなどがあるが、見極めが難しい。自分で分かっているうちは問題ない。サポー

ター制度が普及されて、認知度が上がればいい制度になるのではないかと考えている。 

また、地域包括支援センターの役割などまだ認知されていないところがある、周知に役だ

ったのではないか。 

○地域と行政の合同ワークショップについて 

 （三原会長）地域作り計画を作成して提出しなければならない。市民協働課からは、行

政と協議会でワークショップを行うが、こちらから提案するのが良いと考えている。 

 合同ワークショップには、各自治会から２名、３名出席してもらいたい。部会ごとのワ

ークショップが出来たら良い、その旨は市民協働課へ伝えている。 

 （一柳氏）沼間小学校区では実施されなくなった。12 月 9 日(金)までに申し込みをお願

いしたい。当日は、12 月 18 日(日)の 9 時 30 分から 30 分代表者会議を行う。17 日(土)の

代表者会議は中止とした。申し込みはメールかＦＡＸで 12 月 8 日までに連絡をお願いした

い。 

 

○ミニバス部会から報告 

 （西頭氏）南が丘のバス停は坂が上りにくい。とりあえずできることから始めたいと考

えている。自家用車を使用してボランティアで実施することとした。まず、南が丘で実施

する予定。（バス停から自宅まで）協議会としてどうやって進めていくのか検討したい。タ

クシー会社との交渉や、パブリックサービスで安く実施出来ないか。また、リビエラ、コ

ロワイドの協力を求められないか。部会としてどうやって進めていくか、ワークショップ

をうまく利用していければと考えている。 

 助成金については、来年度の助成の申請は終了している。再来年度に向けてとなる。助

成金の申請が８月から９月になるので、分担して協力出来ればと考えている。 

 →他の自治会、町内会からは、青パトの利用や、リビエラ、菊池タクシー、もやいとの

協力などの意見が挙げられた。 

 

○活性化部会について報告 

 （元田氏）空き地、空家の調査についてのアンケートを回収したい。ＦＡＸを頂ければ。 

 住民協の問題として、挙げられることを報告してもらいたい。  

○ごみ部会から報告 

 （赤羽氏）年末のゴミの回収日の確認を行った。ファミリーマートから亀ヶ岡に上がっ

たごみステーションを、モデルステーションとしたい。きれいにする。 



○ふれあい部会から報告 

 （一柳氏）ふれあい事業として、のぼり旗を作成した。各自治会からの希望を取りまと

めた。12 月中旬ぐらいまでには旗が届く。 

 

○山田リーダーより報告 

 道路に木がかぶっていたことについては、先週に作業が終了した。下の階段付近が残っ

ているが、今後対応する。 

 自治会、町内会の代表者の変更については、市民協働課へ自治会長の変更届を提出すれ

ば、各所管への手続きは不要。 

  

フリートーク 

 （西頭氏）電線に木が引っ掛かっている場合はどうしたらよいか。 

 →NTT の場合は電線に木がかかっていれば対応してくれる。 

 →市役所は市有地の木は対応してくれるが、私有地の木は所有者に連絡するだけになる。 

 →ワークショップで取り上げてみてはどうか。 

 

（元田氏）小坪を住みよいまちにしたい。その結果、土地の値段が上がると良い。 

  

 （佐野氏）公園の掃除の参加する人が少ない、他の自治会はどうか。 

 →自治会の役員会の前に実施している。 

 →年に３回、実施している 

 →班員に割りあてている。人が少ないところは、パブリックサービスに依頼している。 


